

Déclaration intersyndicale

CMP BASS du 4 septembre 2025

Reprise des négociations avec le retour de la délégation employeurs : une réelle volonté d'avancer ou un miroir aux alouettes ?

Lors de la dernière réunion paritaire qui s'est tenue le 27 mai, AXESS a annoncé suspendre sa participation à la table des négociations, invoquant l'absence de toute perspective quant aux enveloppes allouées par le ministère pour répondre à la fois à l'urgence d'augmenter les salaires, de pérenniser le financement du secteur, et pour la future CCUE appelée de leurs vœux, mettant en péril le paritarisme lui-même.

Pour nos organisations syndicales, nous le répétons depuis des années, AXESS a tout faux dans sa stratégie : il est primordial de partir des besoins du secteur et non d'enveloppes budgétaires fermées, imposées par le gouvernement.

Depuis le 27 mai, donc, nous répondons présents à chaque convocation pour les CMP, nous bornant en séance à constater votre absence. De fait, depuis plus de 3 mois, votre désertion a bloqué tout avancée pour notre secteur, pour les salarié.e.s, pour les bénéficiaires de nos établissements socio/médico-sociaux et sanitaires.

Cette situation est insupportable, et accentue les difficultés. Les salariés, en sous-effectif constant, ne peuvent plus attendre pour voir leurs conditions de travail s'améliorer et leurs métiers revalorisés. Ce n'est pas faute, pour plusieurs de nos organisations, de vous avoir demandé, à maintes reprises, de négocier dans chaque champ conventionnel, vous rappelant sans cesse le caractère obligatoire de ces négociations.

Nous soulignons aujourd'hui votre irresponsabilité et le non-respect de vos obligations d'employeurs quand vous quittez la table des négociations sous prétexte d'attendre un signal des pouvoirs publics, laissant les salarié.e.s et les organisations syndicales face à une impasse. Que dire de votre attitude quant aux

échéances concernant le régime de prévoyance pour l'ensemble des salariés et notamment ceux de la CCN66, où votre retrait pur et simple a bloqué toute décision, empêchant de répondre aux appels à projets essentiels pour garantir leurs droits ?

Alors que le gouvernement Bayrou annonce 44 Mds d'économie pour 2026, AXESS, en phase avec cette politique d'austérité, propose un projet de durée de temps de travail et congés qui revient à casser tous les conquis sociaux obtenus par les professionnels du soin et de l'accompagnement.

Nous, salarié.e.s du secteur, sommes à bout de souffle ! Nous dénonçons votre irresponsabilité, et celle du gouvernement qui vit sans doute ses derniers jours, plus prompt à instaurer l'austérité qu'à répondre aux urgences sociales. Nous refusons la régression sociale et ne laisserons pas les travailleurs et travailleuses payer la facture des politiques d'abandon. Réduire les moyens, c'est fragiliser les vies.

Nous appelons l'ensemble des salarié.e.s à se mobiliser pour faire reculer les projets de rigueur budgétaire

Forts des mobilisations engagées dans l'unité avec les salarié.e.s, des différents appels dont l'appel des confédérations le 18 septembre 2025, les organisations syndicales CFDT Santé Sociaux, CGT Santé Action Sociale, FO Action Sociale et FO Santé Privée, SUD Santé Sociaux, invitent l'ensemble de leurs syndicats à organiser des assemblées générales avec les salarié.e.s pour définir et porter leurs revendications et construire la réussite d'une grève généralisée de nos secteurs.